



Fischereiverein Vierwaldstättersee 6000 Luzern  
(Gegründet 1894)

## Präsidentenbericht 2008

Geschätzte Fischerinnen und Fischer

Am 29. März 2008 durfte ich im Restaurant Sternen in Horw 84 Mitglieder und Ehrengäste zur GV 2008 begrüßen. Das feine Nachtessen und die grossartige Tombola waren wiederum die Höhepunkte des Abends. Unserem Vizepräsidenten und Tombolachef Fredy Stoop durften wir zu 25 Jahren Vereinzugehörigkeit gratulieren. Ein grosses Dankeschön geht auch an das ganze Tombola-Team, welches wiederum einen wunderschönen Gabentisch organisieren konnte.

Der Höhepunkt des Vereinsjahres war wiederum das Freundschaftsfischen in Stansstad. Zum zweiten Mal konnte Pius Feierabend den schönen Wanderpreis abholen. Anstelle der beliebten Albeli mussten wir dieses Jahr leider auf Pangasiusfilets ausweichen, welche vom Helferteam zu hervorragenden Knusperli verarbeitet wurden. Dem ganzen Helferteam und speziell an Erwin Wandeler ein grosses Dankeschön für die perfekte Vorbereitung und Durchführung.

Aus fischereilicher Sicht gibt es leider nicht viel Neues zu berichten. Wie immer wurden einige schöne Hechte, aber sehr wenig Albeli und Felchen gefangen. Auch der Fang von Seeforellen lässt auf Besserung hoffen. Vermehrt wurden wieder massige Eglis in der Luzerner Seebucht gefangen.

Da die Aufzucht leider nicht optimal gelaufen ist, konnten wir beim diesjährigen Fischeinsatz weniger Seeforellen aussetzen als in den vergangenen Jahren. Mit den Kameraden vom Seesportfischer-Verein Nidwalden wurden ca. 7'000 Sömmerlinge aus der Fischzucht von Alois Hofer in Meggen ausgesetzt. Ein grosser Dank geht an die Korporation Luzern für ihren Beitrag und an alle Fischerkollegen, welche mit ihren Booten beim Aussetzen der jungen Seeforellen in den See behilflich waren.

Mit der Annahme des neuen Tierschutzgesetzes ändert sich einiges für uns Hobby-Fischer. Das Obligatorium für den Sachkunde-Nachweis sowie die neuen Regelungen betreffend Widerhaken, Rücksetzen der Fische, Kiemenschnitt etc. haben zu vielen Diskussionen geführt. Ab 2009 geht es dann um die Umsetzung und Kontrolle der neuen Regelungen.

Die Bauarbeiten zum Nadelwehr sollen nun Ende Januar beginnen. Da noch eine Einsprache hängig ist, sind wir gespannt auf den definitiven Start.

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen und bei meinen Vorstandskameraden für die tolle Arbeit, welche sie 2008 geleistet haben.

Ich wünsche allen Mitgliedern viel Petri-Heil, Zufriedenheit und vor allem Gesundheit.

Euer Präsident

*Bruno Arnold*